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臺中市政府客家事務委員會第五屆委員第 6次會議紀錄 

一、開會時間：民國 109年 5月 29日(星期五)上午 10 時 30分 

二、開會地點：臺中市東勢客家文化園區 

三、主席: 江主任委員俊龍                       記錄：宋美玉 

四、出席人員：詳如出席名單 (附件 1) 

五、主席致詞: 東勢新丁粄節明年正式由本會承辦，希望區公所、各社團全力動

員，將於今年七月份召開籌備會議，到時將邀請相關專家、地方

人士共同商討。   

六、工作報告：詳如會議資料(附件 2)                  

七、討論提案：無書面提案 

八、臨時動議 (含意見交換)： 

    (一)徐登志委員： 

        1.園區廁所標識，希望可以增加客語拼音。 

        2.東勢客家文化園區圍籬公告標示 4 月竣工，現在已經是 5月底，怎麼

還沒開園，有許多鄉親詢問東勢客家文化園區開館日期。 

 

        業務單位即席說明： 

            鄉親很關心園區何時重新開園事宜，營造公司公告第一期工程竣工

為 4月，但因需驗收等相關程序，所以第一期工程正式開園日期為今 

(109)年 7月 5日，屆時將正式公告並於本會網站、FB 公佈訊息。另，

本會刻正規劃爭取第二期工程，希望將火車站體復舊，恢復歷史空間記

憶，並希望能增建客家文化展示量體，內含表演廳等空間。 

 決議： 

1. 請業務單位研議，未來將於館內各重點標牌加註客語拼音標示。   

2. 業務單位說明洽悉。 

      

    (二)林國清委員 

       1.E化時代來臨，衍生很多電子商品，建議園區第一期工程可融入 E化，

例如用 QR code連結東勢客家文化園區介紹及客委會的介紹，使民

眾了解客委會的業務。 

       2.東勢客家文化園區及石岡土牛客家文化館志工應有考核及教育訓練

等機制，以提升志工素質，例如：之前去石岡土牛客家文化館參觀，
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志工的接待方式及服務品質有待提升，且對會內活動事務不熟悉；有

關防疫觀念也不足，請加強。 

決議:1.有關建議第一期工程可融入 E化部分，交業務單位研議辦理。 

     2.請業務單位加強二館志工教育訓練，提升服務素質。 

 

    (三)劉志宗委員： 

之前新丁粄節由公所承辦，尚有改進之處： 

1. 攤商未具特色，大部份都只賣東西，應付了事，無特色，同質性高

無競爭性。 

2. 踩街路線僅一公里太短及路線規劃未周全、流於形式，又缺少義交、

義警指揮協助，希望明年由本會承辦時有所改進。 

      決議：請業務單位做好活動前的籌備與規劃。 

 

    (四) 余寶錞委員： 

         有民眾詢問東勢客家文化園區是否恢復以前小火車，使民眾能夠懷

舊。        

    決議：有關是否恢復小火車部份，請業務單位研議辦理。  

         

    (五)邱鴻章委員： 

       有關社團申請補助案，往年是一案 4 萬元，今年縮減為一案 2萬元，社

團反應經費太少，建議應考量對客家有實質貢獻、視辦理情形核以較

高經費，而非統一僅每案 2 萬元。 

   決議：請業務單位加強宣導，鼓勵各社團能發展各自特色，目前大部份社團 

活動同質性太高，若能提升社團獨有特色嘗試不同的規劃設計保留客

家傳統之完整企劃書，提報本會專案審核補助。 

 

  (六)許勝明委員： 

     為推廣客家文化，新竹縣有辦理國際踩街活動，邀請各國客家相關團體

來參加踩街活動，展示各國客家服裝、歌曲、藝術表演特色，達成宣傳

客家文化，請問明年新丁粄節活動是否規劃踩街活動並頒給獎金？ 

  決議：請業務單位研究辦理。 
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  (七) 范揚名委員： 

      有關新丁粄節踩街活動補助對本地社團及外地團補助均一致，感覺不公

平，希望能對外地社團予以較多補助以補貼遠道而來的交通支出。另，應

鼓勵各社團提供多樣性節目，不要流於形式，使踩街活動更熱鬧。 

決議：請業務單位研議辦理。 

 九、散會:上午 12時 10分 


